



好学愛知
自律敬愛
質実剛健

鶴丸イ言

本校ホームページ:

6月の行事予定

月	日	曜日	行事等	校時	時間別 変更等	学食
6	1	日	第1回実用英語検定(一次)			×
6	2	月	実力考査(1日目)		考査	×
6	3	火	実力考査(2日目)		考査	×
6	4	水	実力考査(3日目) 部活動生集会(15:10~15:40 体育館)		考査	×
6	5	木	耳鼻科検診(1年 13:30~)		月曜 授業	○
6	6	金	学習時間調査~6/12 選考引継会 競台記述(3年) SL(A)			○
6	7	土	競台記述(3年)			×
6	8	日				×
6	9	月	全校朝会③ 3年進路講演会(14:40~16:25 文化館)		5分 10~10:00 10:00	○
6	10	火	学校安全の日 SL(B)			○
6	11	水				○
6	12	木	キャリア教育講演会(15:15~16:15) 清掃カット SC来校(大島先生13:30~16:30)		40分	○
6	13	金	選考引継会 教員採用試験試験会場設営(7限後) SL(C)		40分	○
6	14	土	13時以降生徒館立入禁止			×
6	15	日	鹿児島県教員採用試験1次試験(九州統一) 13:00まで生徒館校禁止			×
6	16	月	学年朝会③ 集団読書(1年) SC来校(保先生13:30~17:30)		5分進	○
6	17	火	2年修学旅行結団式(4限後) SL(A)			○
6	18	水	修学旅行①			○
6	19	木	修学旅行②			○
6	20	金	修学旅行③ 選考引継会 SL(B)			○
6	21	土				×
6	22	日				×
6	23	月	表彰式・壮行会① 教育相談① 保健講話(15:05~ 体育館)		5分 10~10:00 10:00	○
6	24	火	教育相談② SL(C)		45分	○
6	25	水	教育相談③		45分	○
6	26	木	教育相談④ 中掃除 SC来校(大島先生13:30~16:30)		午後10分 遅45分	○
6	27	金	選考引継会 進研記述(3年) SL(A)		45分	○
6	28	土	進研模試(1,2年) 進研記述(3年)			×
6	29	日				×
6	30	月	SC来校(保先生13:30~17:30) 教育相談⑤		45分	○

↑発行時の予定です。変更にご注意ください。

奄美大島にいたときに

理科(物理) 山下 敏博

先日、「スーツケースの中から約百六十キロの生きたオカヤドカリが発見された」というニュースを聞いて、奄美大島に勤務していた頃を思い出しました。オカヤドカリは国の天然記念物で、旅行者などが砂浜から直接採取することは違法行為となるそうです。

オカヤドカリで思い出すのは、平成十二年頃だったと思いますが家族で行った一泊二日の加計呂麻島旅行の事です。今でこそ旅行のための情報はインターネットで検索していくらでも見つかりますが、当時はまだそれほど情報はありませんでした。旅行雑誌や知り合いの情報を参考に、民宿・フェリーを予約して、出かけました。

さしたる目的はなく、美しい海を中心に自然を満喫できればと出かけた旅でした。フェリーで車と一緒に渡り、港から美しい海を眺めながらドライブ。大島本島よりも更に美しい海に感動しました。

オカヤドカリは、海岸付近を歩いていると元気に動き回っているのに出会います。特別珍しくは感じませんが、その夜宿泊した民宿の夕飯は、屋外テラスでの料理でした。次第に暗くなる頃、夕食にテラスに出て食事をしていると、何やら足下で動く気配が。大人の握りこぶしくらいの大きな巻貝が、ごそごそと動くのです。慌てて見ると、大きな貝を背負ったオカヤドカリでした。あんなに大きな個体を見たの初めてで、びっくりしたのを鮮明に覚えています。

大きなガジユマルの木やデゴ並木、美しい海岸などの観光地を散策しました。情報不足だったからかも知れませんが、当時は買い物が出る商店が数件しかなく、自動販売機もほとんど見当たらなかったと思います。そ

んなところを観光していて衝撃を受けたのは、「加計呂麻診療所」という看板を見たときです。小さな集落が点在し、当時は商店も少なくそれほど大きくない加計呂麻島ですが、「診療所」があるのです。いざというときに診療してもらええる環境があるのです。私はこのこと大変感激しました。当時私が住んでいた奄美大島は商店や病院も心配なく生活出来る環境でしたが、この土地に「診療所」があるのは、地元の方にとっても心強いのではないかと思つたのです。フェリーで大島本島まで渡って食料や日用品を購入できるように、病院も渡って利用できるわけですが、いざというときに島内に「診療所」があることは大変心強いのではないだろうか、と感動したわけです。最近調べたのですが、そこは一九八九年から開設されており、現在では一九九九年に瀬戸内町に開設された同系列の病院と連携をとって診療されているようです。

現在私たちは、それほど不自由なく生活出来ませんが、少子高齢化や過疎化、環境問題など多くの課題がある中で、鹿児島には地理的な離島がたくさんあり、交通や経済など更にさまざまな課題があると思います。その一つの離島医療の担い手不足などの医療問題が緩和される事柄だと感じたのです。医療を目指す方は、どう思いますか。

皆さんは、社会の各分野における中心的な役割を担う人材・リーダーとして期待されています。鹿児島で活躍すると考えると、離島のことを考えずにはいられません。今すぐに離島のことを理解しようというのには難しい事かもしれませんが、将来鹿児島で活躍するときに来たら、全体を視野に入れて活躍することを期待します。

強化指定証 授与式



第79回国民スポーツ大会空手道少年女子競技において強化指定団体となりました。

一日遠足が行われました

4月25日(金)、あいにくの雨の中、春の一日遠足が実施されました。往復のバス車内では各学級さまざまなレクリエーションが行われ、親睦を深める様子が見られました。1年生は特攻平和会館と知覧武家屋敷地区で研修後、学校の体育館でドッチボール大会を開催しました。鶴丸生としてより強く一致団結することができました。2年生は南薩少年自然の家でレクリエーションを実施し、昼食をとった後、吹上浜海浜公園へ約2キロの散策を行いました。3年生は恒例の千貫平登山ができず残念でしたが、指宿総合体育館に場所を移して決意表明を行いました。その後はドッチボール大会で大いに盛り上がりました。



前期生徒総会・立会演説会

5月14日(水)7時間に前期生徒会長選挙及び生徒総会が行われました。生徒会長選挙では、2年生の三宅杏菜さんと米倉優和さんが熱い演説を行いました。生徒総会では、第3号議案の「校則について考えよう」をテーマに、全校生徒が真剣に議論を交わしました。上級生の意見が飛び交う中、1年生も積極的に挙手・発言をし、活発に意見交換をする姿が見られました。

1年生の「学習の軌跡」より
「今日は生徒総会が行われました。自分から意見をどんどん発表するの驚きました。自分も来年は自分の意見を全体の前で述べられるように、思考を深めていきたいです。」



2・3年生集団読書

5月19日(月)、5月26日(月)7時間に、3年生・2年生の集団読書がそれぞれ実施されました。

今回の課題図書は、2年生が小川糸作『わの庭』、3年生が安部公房作『けものたちは故郷をめざす』でした。両学年ともに、ホームルーム委員を中心に議論の柱を立て、準備したワークシートやスライドを用いながら、クラス一丸となって作品について積極的な意見交換を行いました。1年生のホームルーム委員は、6月の集団読書に向け、2・3年生の様子を熱心に見学していました。

文献によると、本校の集団読書が現在の形(前半・国語科、後半・その他の教科)になったのは昭和48年頃であり、その数年前からすでに集団読書は行われていたという記述があるので、50年以上続いている歴史ある活動であることがわかります。

また、集団読書のねらいについては、「ホームルーム委員が、学級の生徒の感想文をもとに問題点を焦点化し、企画・運営、司会をもつたり他者の意見を聞いたりして思索を深め、高校生としての自分のあり方、生き方を考えること」と書いてあります。

生徒自らが主体的に取り組み、自他共に認め合う姿は、鶴丸の伝統であると感じます。鶴丸高校の図書館「悠学館」には、「一鶴文庫」「中原文庫」「山元文庫」の三つの文庫があります。寄贈された書籍や、卒業生の執筆した書籍が並びます。ぜひ多くの鶴丸生に本を手にとってもらいたいと思います。この集団読書を機に読書を通して新たな世界を楽しんでみてはいかがでしょうか。

初志貫徹